



Ciudad del Vaticano, 21 de agosto de 2023. Chile y Argentina son las dos etapas del viaje que verá a Monseñor Vincenzo Paglia, Presidente de la Pontificia Academia para la Vida (PAV), en América Latina - del 23 al 31 de agosto.

Monseñor Paglia intervendrá en la sede de la FAO para América Latina en Santiago de Chile el 24 de agosto por la tarde (de 15 a 17 hora local, de 21 a 23 hora de Roma) sobre el tema «Prevenir y reducir las pérdidas y los desperdicios de alimentos en el contexto de la Seguridad Alimentaria y Nutricional. Un reto intersectorial». Junto a Mons. Paglia participarán en la reunión el Ministro de Agricultura chileno, dr. Esteban Valenzuela, y el Economista Jefe de la FAO, dr. Máximo Torero. El 25 por la tarde, en la Universidad de Concepción, Mons. Paglia abordará el tema de los Cuidados Paliativos, uno de los ámbitos de compromiso de la Pontificia Academia para la Vida. Para la ocasión, se presentará la traducción al español del Libro Blanco para la Promoción de los Cuidados Paliativos en el Mundo, elaborado por la Pontificia Academia para la Vida (con un grupo de trabajo de destacados expertos internacionales en la materia) y publicado en 2019. Al día siguiente, el Presidente de la Pontificia Academia para la Vida se reunirá por la mañana con personal sanitario de la archidiócesis, en torno al tema del final de la vida y la vulnerabilidad.

El Arzobispo de Concepción es Mons. Fernando Chomali, Académico Ordinario de la Pontificia Academia para la Vida.

En Buenos Aires, del 26 al 30 de agosto, Mons. Vincenzo Paglia tendrá las siguientes citas. El día 28 visitará la Legislatura Porteña (lunes 28 sobre los temas de la protección de los ancianos y la importancia de los Cuidados Paliativos, 11 a.m. hora local, 4 p.m. en Italia); se reunirá con teólogos morales en la sede de la Caritas nacional (28 por la tarde); dará una conferencia sobre los temas de los ancianos y los Cuidados Paliativos (28 de agosto a las 5 p.m. hora local - 10 p.m. en Italia) en la sede de la Universidad Católica como parte de las celebraciones por el 60 aniversario de su fundación.

El martes 29 por la mañana, Monseñor Paglia visitará la Familia Grande del Hogar de Cristo, una organización que trabaja para dar respuesta a las necesidades de las personas vulnerables; se reunirá con un grupo de senadores para abordar temas relacionados con las necesidades de las personas mayores (a partir de las 11.00 hora local - 16.00 horas en Italia) y la jornada finalizará en la Universidad de El Salvador.

El miércoles 30, antes de su viaje de regreso a Italia, Mons. Paglia dirigirá un saludo a la Academia Nacional de Medicina con un vídeo pre-grabado.

«Este viaje - explica Mons. Paglia - se centra en temas de vulnerabilidad social: el compromiso de luchar contra el hambre en el mundo en Santiago de Chile quiere subrayar la colaboración entre la Pontificia Academia para la Vida y la FAO. Como dijo un gran

obispo, Mons. Pedro Casaldaliga, hay dos cuestiones indiscutibles: la presencia de Dios y la realidad del hambre en el mundo. La paz, como vemos dramáticamente con la guerra de Ucrania y el comercio de cereales, está ligada a una distribución justa de los alimentos y a la lucha contra el desperdicio de alimentos. Una de las mayores injusticias es vivir en un planeta que tiene recursos para alimentarnos a todos y, sin embargo, ver morir de hambre a millones de seres humanos. En el compromiso de la Pontificia Academia para la Vida, la protección de los vulnerables encuentra un espacio cada vez mayor: los ancianos, por un lado, y por otro el compromiso de contrarrestar la mentalidad del "descarte" que quiere hacer ver las prácticas eutanásicas como una forma de misericordia hacia los enfermos. Con los cuidados paliativos, la medicina -y la Iglesia- quieren dar una respuesta humana a las necesidades de los enfermos. Este compromiso también forma parte del Evangelio de la Vida y es mi tarea proclamarlo».

El Padre Máximo Jurcinovic, Director de la Oficina de Comunicación de la Conferencia Episcopal Argentina, comentó la importancia de esta visita: «La Conferencia Episcopal Argentina celebra la visita del arzobispo Vincenzo Paglia, presidente de la Pontificia Academia de la Vida. Hemos tomado conocimiento de la variada y fecunda agenda que tendrá el arzobispo en su visita a nuestro país. Será sin dudas un momento de enriquecimiento mutuo y diálogo con las distintas realidades y culturas con las cuáles tomará contacto. Deseamos una estadía fructífera para quien preside este importante organismo del Vaticano».

Sobre la importancia de la visita del arzobispo Paglia, el rabino Fishel Szlajen, académico de la PAV, que colaboró en la preparación de la etapa argentina, señala que «la visita a la Argentina del Presidente de la PAV, Mons. Vincenzo Paglia, está destinada a concientizar sobre la protección y puesta en valor de los ancianos quienes aislados, infantilizados, vulnerados e invisibilizados, necesitan de una serie de políticas para mejorar su calidad de vida. Los eventos donde expondrá el Mons. Paglia concientizarán sobre el cambio sociodemográfico producido por la mayor esperanza de vida y la coexistencia de hasta cuatro generaciones, debiendo revalorizar la intergeneracionalidad y su desafío cultural, antropológico y económico. Según la OMS, en 2050 una de cada cinco personas será anciana, demandando mayor inclusividad mediante políticas sociales con efectivas medidas laborales proactivas y adaptativas, protección social más cobertura sanitaria de calidad y universal, para quienes han sido descartados por la atención pública. Si bien las formas de medir el progreso de la civilización fue la riqueza, productividad, desarrollo científico-tecnológico o el nivel cultural, uno de los valores que reflejó la fortaleza moral de un pueblo fue su práctica y actitud hacia los sectores socialmente más vulnerables y dependientes. Por eso, la relevancia de la visita del Mons. Paglia y las ponencias en cuestión, contribuyen a la cohesión y responsabilidad mutua en la sociedad».

Para información: pressoffice@pav.va

En italiano: www.academyforlife.va

En inglés: www.academyforlife.va

Ciudad del Vaticano, 21 de agosto de 2023